

協同組合ナガノ駅前センター 如是姫だより

136号

令和6年4月1日発行

発行
協同組合ナガノ駅前センター
長野市末広町 1356 ☎226-6569
http://www.naganoekimae.com

発行責任者 北村 泰邦

おしらせ

令和6年3月31日付けで、永年事務局長としてお勤めいただきました伊藤善啓氏が退任され、後任に小林正明氏が事務局長に就任しました。



事務局長
小林 正明

新任挨拶

この度ご縁がありまして伊藤事務局長の後任をやらせていただくことになりました小林正明と申します。
商店会の皆様と仕事するのは初めての素人です、伊藤事務局長のような大ベテランの後が務まるか不安ですが、皆様のご協力を得ながら一日も早く皆様のお役に立てるよう頑張りますのでよろしくお願い申し上げます。
皆様のお顔を一日でも早く覚えたいと思いますので、見かけましたら気軽に声を掛けていただくと、よろしくお願いたします。

千石稲荷初午祭

令和6年2月12日、千石稲荷初午祭が開催されました。千石稲荷初午祭は、長野駅前周辺の区および商店会が組織する千石稲荷奉賛会が、地域の五穀豊穡・商売繁盛を祈願し執り行い、続いて長野パルセイロの必勝祈願を行いました。
参列した長野パルセイロ今村社長に、関係者やサポーターが活躍の願いを込めて目入れをした大ダルマを贈呈しました。
当日は、振替休日のため約150名のサポーターが訪れ必勝祈願を行い、オレンジのミニダルマを受け取りました。



末広町トピックス

◎末広町新区長に伊藤善啓氏が就任



3月15日開催された末広町臨時総会で役員改選が行われ

◎四町合同どんと焼き

開催日：令和6年1月13日(土)
会場：山王小学校南側
榎花川河川敷

1月13日、岡田町・北石堂町・南石堂町・末広町の4町合同どんと焼きが榎花川河川敷で行われました。今年も暖冬で雪も無く、コロナが第5類から第2類に移行されたため、多くの人が参加されました。初めに能登半島地震により犠牲になった方に参加者全員で黙祷を捧げました。コロナ感染症は未だ収束されておらず、インフルエンザも流行している現状を鑑みて、健



康で明るい年になるよう祈りました。
今年の当番町は北石堂町でした。来年は末広町が当番町です。末広町魂を発揮しましょう。

令和6年度 主な行事予定

月	日	内容	月	日	内容
5	26 29	末広町一斉清掃 ナガノ駅前センター・末広町総会	10	13 26	如是姫まつり 末広町一斉清掃
7	14	ながの祇園祭御祭礼屋台巡行	11	23	長野えびす講煙火大会
8	3	長野びんずる	1	11	どんと焼き

※実施日は予定です。都合により変更する場合があります。

令和6年度を迎えて



協同組合ナガノ駅前センター
理事長 中島 克文

令和6年度を迎えご挨拶申し上げます。
昨年度はコロナ感染症が2類から5類に移行されましたが、収束には至ってはおらず、インフルエンザの流行と重なり大変な1年でした。また、今年の元旦には能登半島地震が発生し、多くの方々が犠牲となり、被害を受けられ、心よりお悔みとお見舞い申し上げます。「災害は忘れたころにやってくる」の格言がありますが、東北

地震など全国各地で大きな災害が発生し、この格言が死語となっており、私達は平穏無事な生活をしている時こそ漫然としていないで、何時襲ってくるかわからない災害や、世界で起こっている戦禍等により影響しやすい日本経済に大打撃を受けた時に対応できるように、平穏時こそ異常時に備えなければならぬとの教えだと思えます。
長野市は中心市街地や駅前の生

活商業環境が大きく変貌します。2月には長野市都市審議会が長野駅前B-1地区再開発計画が承認されスタートしました。長野駅前の再開発は具体的計画が見えてきませんが、長野駅前が大きく変わることは間違いありません。
また、長野東インターのイオンモール須坂は来年秋には完成します。長野市中心市街地や長野市だけでなく、近隣市町村にとっても大きな影響を及ぼすことは必至です。長野市中心市街地にとっては近年にない最大の危機です。しかし困って頭を抱えるだけでは解決しません。近隣市町村からイオンモールに訪れるお客様を長野市の中心市街地に目を向けさせるた

め、ハード・ソフトの両面で新しい感覚で切磋琢磨していかねばなりません。
また、3月16日には北陸新幹線「長野経由」が金沢〜敦賀間が開業し、関西圏が近づいてきました。新幹線の全列車が停車する長野駅は全国でも稀です。この好材料をフルに生かすことが出来れば未来が見えてきます。今年度は長野駅前にとって歴史の変革期になると思います。「三人寄れば文殊の知恵」会員が一体となり、知恵と汗を出し行動することが50年後100年後の長野市に明るい光が見えて参ります。どうぞ今年度もよろしくお願いたします。

令和5年度 第2回 会員意見交換会

実施日：令和6年3月19日(火)
会場：南石堂町会公民館
参加者：長野市役所3名
末広町 10名

令和5年度第2回目となる会員意見交換会が「善光寺表参道に何かが必要か」を主テーマとして開催された。当日は長野市役所職員3名にもいち市民目線で議論に参加して頂いた。当日は2グループのワークショップ形式、前半は「善

光寺表参道周辺で自分の好きなところ」、後半「善光寺表参道周辺にこういうものがあつたらいいな」を小テーマとして意見交換を行なった。「好きなところ」では善光寺高札前の石灯籠、権堂アーケード、中央通り沿いの個店名を挙げていた参加者が多かった。東町や西町に集中するリノベーションされた店舗とそれらを含めた町全体の雰囲気が良いという声も聞かれた。好きな対象は何でも良いとしたが総じて飲食店の名前が多く、物販店の名前が少なかった印象がある。
「あつたらいいな」についてはLRT(路面電車)、バスケットボー

ルの試合やライブが出来るアリーナ、セントラルスクエアの様な屋外イベントが出来る様なスペース、B1地区再開発ビルの屋上に展望タワーを設置出来ないか、若者が集まる事を期待した「大型ゲームセンター」、先述した物販店が少ないという流れから買い物出来る場所があると良いとする意見もあった。また、徒歩移動するには少し長め(1.8km≒十八丁)の表参道に一服できる休憩所を求める意見は多くみられた。善光寺まで迷わず到達できる様道路面に「善光寺はこちら！」とシールを貼ってはどうかという意見は実現出来るようなアイデアと思われる。

長野の自然を感じてもらえる様街中の緑を増やしたり、水路を設けてはどうかという意見もあった。県都、表参道の入口であるという考えからかアーチを復活させようと訴える意見もあった。
挙げられた意見の傾向として中央通りに集客の目玉となる施設を作る、イベントを行うといった考えが多い。また、「あつたらいいな」は実現の可能性問わずとしたので自由な意見が出ている。ナガノ駅前センターではこういった意見交換会を年2回程のペースで実施している。その時々でテーマは変わるが意見交換の場にご参加頂ければ幸甚である。

少し本旨から話がずれませんが現在、長野東高校を全日制と通信制を統合した「スーパーレックス校」に転換しようという懇話会に参加しています。単位制で所定のレポートを提出すれば毎日登校しなくてもいい、自分の興味のある分野を学べるという学校を想定しているのですが、この学校の中で重視するのが体験型学習です。学校だけでなく社会の中で学んでい

くのですが、この形態が校で行っている事で学習の評価を学内だけでなく学外に求める。今回ナガノ駅前センターさんとプレミアム商品券事業のポスター・チラシについてのやり取りがその典型です。学生それぞれが提案したことが採用されるか否か、どういう評価を受けるのかその過程が彼らには糧になったと思っています。

2013年から企業・自治体さんと様々な取り組みをしてきました。この10年で160件を積み重ねてきました。その最初の事例が軽井沢アイスパークで行われたファッションショーの衣装のデザインと制作でした。以降は長野電鉄・善光寺下駅のウォールアート、佐久こども未来館名譽館長油井亀美也さんのユニフォーム制作。このデザインは漫画家の松本零士さんが手がけました。タカチホさんとお菓子の中身からパッケージデザインに至るまでを手掛けた事もありました。この時案が採用された学生はその後タカチホ

さんのデザイン室に入社しまして活躍中です。UHA味覚糖+長野県+岡学園で制作したお菓子「長野グミ やまのしずく」はグミ以外にもキャンディーも展開しています。最近撤退が発表された松本バルコですが同店35周年記念(2019年)のメインビジュアル衣装デザインを担当しました。この企画はプロデューサーはじめ関係者を長野県出身者で構成していてモデルは松本出身のアオイヤマダさん。彼女の衣装を担当しました。

最近よく聞かれる言葉でマテリアリティ、という言葉があります。「企業が最優先で取り組む重要な課題」と言った意味で使用されます。当校の場合、学生がたくさん集まって存続する事は大事です。ただ経済一辺倒ではなく理念を以ているかが重要視されると思っています。岡学園の場合は「学生の可能性を引き出し、その学生が社会で活躍する事」がマテリアリティにあたると考えています。デザインによってより町が良くなるよう今後も皆さんと取り組んでいきたいと思っています。



『如是姫からのおくりもの末広町プレミアム商品券』大好評にて終了

協同組合ナガノ駅前センターは令和4年に続き令和5年度も、令和5年12月1日から令和6年1月31日まで使用できる『商品券事業』を実施しました。

発売申込みは、令和5年11月5日午前10時より令和5年11月7日午後5時まで受け付けました。申込者1,442名で、3,785冊の申し込みがあり、令和5年11月9日午前10時組合役員立会いのもと、パソコンにより厳正な抽選を行いました。

商品券は28店舗の参加店で使用され、換金枚数9,597枚、換金率99.1%と、お客様と取扱い会員の皆様から大変ご好評をいただき、「来年度もお願いします」との声をいただきました。

商品券発売にあたり、ポスター・チラシ・商品券の表紙のデ

ザインを岡学園トータルデザインアカデミーの生徒さんに依頼し、素晴らしいデザインによりPRになりました。

3年連続の『商品券事業』が好評であったことを受け、中島理事長より今年度(6年度)も実施を検討したい旨のコメントがありました。



実施日…令和6年2月7日(水)
講師…
学校法人岡学園
トータルデザインアカデミー
理事長 岡 正子 氏

ナガノ駅前センターミニ講演会 【2月】

岡学園は洋裁教室から始まり今年で77年目を迎えました。長らく「ファッション」が校名に入っていました。2006年に「岡学園トータルデザインアカデミー」に変更しました。その理由として人間が考え方として持っているものを創造し形にして発信していく「デザイン」が大事だと考えて上記の校名としてスタートしました。現在はファッション、グラフィック、イラスト、ゲームCG、そして地域をデザインする長野プロデュース科を開設しています。

長野市長と末広町・ナガノ駅前センター懇談会

日時…令和6年2月2日(金)
会場…ホテルメトロポリタン長野

長野市長と末広町・ナガノ駅前センターの懇談会が2月2日に開催され、長野市からは荻原健司市長、中村裕一商工観光部長、桑原武彦まちづくり課長、長野市と当町の調整を担って頂いた寺沢さゆり市議会議員が、末広町・ナガノ駅前センターからは柏木区長、中島理事長、塩沢勝重理事、塩沢均理事、北村理事、伊藤事務局長が参加した。



今回は二次交通の確立、長野駅前周辺に人が集まる場所づくり、企業の防災対策への支援について意見交換が行われた。

1. 中島理事長からは、二次交通の確立については善光寺ー長野駅ー長野Uスタジアム(さらに小布施など北信地域に拡大を想定)にLRTの導入を提案した。長野駅から各観光地へは私鉄、路線バス、タクシー、レンタカーなどがあるが運転手不足の問題から路線バス・タクシーは減便・減車が相次いでいる。その結果観光客や市民の移動に支障が生じている。これは最終的に長野市の観光の評価を落とすことになる。LRTの先進地である富山市、新規に路線を開設した宇都宮市の例を挙げながら、敷設や運用に費用がかかるが移動手段の確保や話題性もあるのを客を引き寄せられる、と提案した。

2. 柏木区長からは、長野駅周辺に人が集まれる場所づくりについては現在計画中のB1地区再開発施設への設置を念頭に若者が集まれる場所づくり、中心市街地の住民が対象となる避難所の設置を提案した。JR・長野電鉄の長野駅前と言う立地上若者を含め多くの人が通勤通学で利用する場所に若者支援の窓口となる施設があると利用しやすいのではないかと。また、第五地区区長会でも提案している避難所の設置についても同再開発施設に設置できないだろうか」と要望した。

長野市からは、B1地区再開発事業にはどのようなテナントが入るのか決定していないと聞いている。長野市でテナントとして入居して若者支援、子育て支援の拠点を設ける事は有りだと思いが検討してみたいと述べた。

これに対し荻原市長は観光客や住民の移動手段の確保、バスの減便等是对策を実施、さらなる対策を検討していると述べた。LRTの新設については費用面から考えると難しいとの考えを示した。



時間に発生していたら観光客のほかに近隣から通勤している人々も足止めとなったはず。被災した後1~2日間帰宅困難の従業員をどう守るかまた、その備えの何%かを観光客や部外者向けに備蓄・放出できるような企業に呼び掛けるか義務付ける。長野市にはその備蓄の金銭支援をお願いしたい、との提案があった。

長野市からは災害対応の基本方針の中に観光客への対応指針がある。提案されたようなものは今後考えたいとの事だった。

能登半島地震 支援募金活動実施

実施日…令和6年3月11日(月)
場所…長野駅前広場
17時~



3月11日17時より、AC長野パルセイロレディースと善光寺口商店会・AC長野パルセイロ活性化委員会合同の令和6年能登半島地震支援のための募金活動を長野駅前広場で実施した。

当日は選手6名(小澤寛・岡本祐花・伊藤有里彩・長江伊吹・川船暁海・中野琴音)、スタッフ3名、活性化委員会3名が参加した。選手の皆さんの尽力もあり1時間の活動で募金額は37,456円が集まった。

集まった募金は令和6年能登半島地震により甚大な被害を受けた地域を対象とした「リーグTEAM ASSONE 義援金」を通して日本赤十字社に贈呈される。